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No.2832              第２８回例会  令和 3 年 5 月 25 日（火） 

千葉興業銀行八日市場支店 2 階例会場 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

匝瑳市議会議員 宮内康幸様 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

皆さん、出席ご苦労様です。本日は市会議員の

宮内康幸様にお越しいただきました。お忙しいと

ころありがとうございます。後ほど卓話をお願い

致します。お客様をお迎えしての今年度の卓話は

本日が最後です。締めを宮内様にお願いしたいと

思います。宜しくお願い致します。 

 私の話も 6 月近くになり、だんだん無くなって

きてしまいましたが最近「鉄」の値段が上がって

きている様です。鉄くずの値段が過去にないくら

い上がっている様です。そうしますと犯罪が増え

てきて蛇口が無くなったり、やはり以前鉄の値段

が上がった時には田んぼの蛇口が根こそぎ盗難に

遭いました。取り換えるとまた盗難に遭うという

ことでした。それをプラスチックに変えたところ

盗難に遭わなくなったということがありました。 

 先日の 23 日は旭ロータリークラブの創立 60

周年記念式典ということで招待をいただきまして

大塚ガバナー補佐、鈴木ガバナー補佐幹事、鈴木

R.I 会長          ホルガ―・クナーク 
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広報・公共イメージ 

向上委員長      梅 原 佐 一 
創 立 昭和 37 年（1962）1 月 13 日 

平成 29 年（2017）韓国富平 RC との姉妹クラブ締結 

例会日 毎週火曜日 12：30～13：30 

例会場 千葉興業銀行八日市場支店（２階） 
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本日のお客様 

会長挨拶  ・・・宇之沢文夫会長 
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幹事と私で出席して参りました。コロナ禍ですの

で式典のみでした。 

 話は前後しますが、19 日に私も第 1 回目のワ

クチンを打ってまいりました。女房と一緒に申し

込んだのですが、私はふれあいセンターで集団接

種、女房は個人医院での個別接種でした。受付を

済ませ、問診等を行い、2 階にあがり接種すると

いうものでした。副反応としては 2，3 日腕が痛

かったです。2 回目はどうなるかわかりませんが

接種したら皆さんにお知らせしたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇例会場及び時間の変更  

＊本日はございません 

 

◇会報受領クラブ名  

 ＊本日はございません。 

 

◇週報礼状  

PG 秋元秀夫様より届いております。 

 

◇その他 

 ＊回 覧・・・風の便り通刊 80 号 

        ガールスカウト千葉県連 50 周

年記念誌 

 ＊日本のロータリー100 周年を祝う会記念式

典・祝賀会は YouTube で 6 月 18 日まで視聴

可能です。詳細はボードに貼ってありますの

でご確認ください。 

 

 ＊委員会報告・計画の提出がまだの方は事務局

までお願い致します。 

 

 

 

 ＊本日はございません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

卓話テーマ 

  「議会から仕掛ける街づくり」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 皆さんこんにちは。市議会議員の宮内康幸です。 

早速ハードルを最大限上げて頂いた中での卓話と 

いうことで非常に緊張しております。 

  

 現在私は議会の方で、総務常任委員会と議会改 

革特別委員会で委員長を仰せつかっております。 

本日は八日市場ロータリークラブの第 28 回の定 

例会にご招待いただきましてありがとうございま 

す。そしてこの卓話の機会を頂けましたこと、心 

から感謝申し上げたいと思います。宇之沢会長を 

筆頭に、会員の皆様におかれましては日頃からロ 

ータリークラブの運営のために大変な御尽力をい 

ただいています。この場をお借りしまして感謝を 

申し上げるとともに本当にこれからの時代にこそ 

「奉仕の心」が利害を離れて、社会のために尽く 

すことが非常に大事であると私も考えているとこ 

ろであります。また、ロータリークラブの皆様の 

お顔を拝見しますと、何と申しましても非常に緊 

張するメンバーで話がうまくできるかわかりませ 

んが、何卒ご容赦願いながら少しでも未来に期待 

を持てると申しますか、わくわくできるような私 

の個人的な見解をお話させていただきたいと思い 

ますので宜しくお願い致します。 

 

まず初めにコロナワクチンの接種状況ですが、 

現在、政府でも新型コロナウイルス対策とし、緊

急事態宣言の延長を今月末までだったものをさら

に延長するという方向で動いていると聞いており

ます。東京都を始め、9 都道府県で延長の方向で

す。新規感染者も多く、医療機関もひっ迫してい

る状況で、引き続きの対策が必要という意見が大

半を占めています。千葉県も当然まん延防止措置

が取られていますが、感染力の強い変異株が増え

てきておりますので、月末の宣言解除は難しいと

幹事報告  ・・・鈴木 英人幹事 

委員会報告   

卓  話 ・・・匝瑳市議会議員 

           宮内 康幸様 
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いうことで 6 月 20 日ごろまで延長するのではな

いかということです。そのような中でこれといっ

たしっかりした対策、解決策というものが政府も

なかなか打ち出せていないため、やはりワクチン

頼りなのかなと思うところであります。 

匝瑳市でも 5 月 11 日から集団接種が始まりま

した。今週から医療機関での個別接種が開始さ

れ、医療従事者を除き、65 歳以上の高齢者約

1,000 人程が 1 回目の接種を終えたということで

す。現在予約の方も、対象者の 81％ほどが予約

完了しています。接種完了に向けて、市でも最大

限努力をして、医療機関の方に御協力をいただい

ているところです。先程会長のお話にもありまし

たが、集団接種と個別接種に分かれていますが、

あくまでも基本的には健康管理課で予約を受け付

けた順に割り振っていますが、かかりつけ医があ

る方はなるべくそちらの方に割り振っているとい

うことです。かかりつけでなくてもどんどん受け

入れてくれるお医者様にはそちらに割り振ったり

など色々パターンがあるようです。皆さんが早く

接種できるように健康管理課で割り振っています

が、接種券が届かないなどで直接医療機関に電話

をかけるなどし、医療機関が混乱しているという

話も聞きますので、お知り合いの方などでそのよ

うな方がいらっしゃいましたら、少し待っていた

だくようお願いをしていただきたいと思います。

7 月末までには接種完了を目指しておりますので

ご協力をお願い致します。 

 

それでは本題に入りたいと思います。今回「議

会から仕掛ける街づくり」ということをテーマに

掲げさせていただきました。その中で、議会の役

割や仕事とは何なのか、皆さん重々ご承知だとは

思いますが、改めてお話をさせていただきたいと

思います。資料に地方議員の仕事というページが

ございます。 

 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 

主に議会活動、議員活動、選挙活動の 3 つがあ

げられます。議会はあくまでも議場へ行っての本

会議、委員会というものがあります。そのような

中で一般質問を行ったり、議案審議を行ったり、

討論を行い、最終的な採決をするといったことが

行われています。私自身の議員活動としては公務

といわれる式典への参加、審議会への出席、その

他基本的には皆さんの市民要望をお聞きして回る

ということです。後援会活動としまして、市政報

告会を開いたり、会報誌の発行などを行っていま

す。選挙活動は告示前、告示後で変ってきますが

選挙街宣、個人演説会などを行っています。以上

が地方議員の仕事です。そのような中におきまし

て、「地方議会における PDCA サイクル」という

ことで我々は主に議会の中では、一般質問、委員

会での質疑、討論、陳情・請願、各種条例の制定

というものがあります。市長が提案したものを

我々議員が評価、改善をしたり、さらには執行部

に盛り込まれて政策立案、それが議会にかけられ

て議決、執行していくというサイクルを繰り返し

繰り返しやっています。 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

一番大事なのは、市が示したものに対して実際

やってみたら市民としてはこうしてほしいなどの

要望があります。しかしながら市民要望には市役

所としては答えにくいということがあります。予

算の関係、人材不足、条例等で実行することが難

しいなどの理由があります。基本的には匝瑳市の

総合計画で謳われていることを実行するというこ

とが行政の仕事であります。市民の声が反映され

ていないなどで議員へ相談するというケースがあ

り、先輩議員の方などは直接市長などに訴えかけ

たりということもありますが、我々若手議員とし

ましてはそういうことが中々できないということ

が実情としてございます。そういう中で我々が議

員として、本来は自らが議会で政策提案し、質問

に変え、その見直しを進めていくということが本

来のやり方なのかなと考えております。執行部は

すべての人を納得させる難しさがあります。見方

で捉え方も違います。資料にもございますが、左

上の絵は、2 人でロバに乗るなんてかわいそう
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だ。右上の絵は爺さんだけ楽をして婆さんがかわ

いそうだ。左下の絵は爺さんを歩かせて自分がロ

バに乗るなんてけしからん女だ。右下はあいつら

はロバの正しい使い方も知らないバカだ。という

ような色々な見方によって捉え方も変わってくる

という例です。職員は既存制度の「番人」であり

それをやることが仕事ですので、要望の中の政策

課題に気付かないというのが不得意ということが

あります。そのような中で必要なのが「課題発見

能力」と「政策形成能力」で我々に求められるも

のであります。その基礎は、関心ある分野に対す

る問題意識と現制度に関する知識となります。

我々自身がしっかり学び、議会で提案していかな

くてはならないと思います。 

 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

そのようなことをふまえ、議会の中では現状認

識、課題認識を仮説として我々が提案し、検証し

て期待される効果をプロセスとして説明できなけ

れば行政としても話だけで終わってしまうという

こともありますので、そのようなところを説明を

通しながら執行部と作っていくということを議会

の中で心掛けながらできる限り質問し、議会活動

に励んでいるところであります。先程も申しまし

たように、基本的には総合計画に謳われているこ

とに沿って行政は仕事をしていくわけですが、今

回そのような中で千葉県が本年 1 月 15 日に内閣

府に対し成田空港の更なる機能強化を図るための

土地利用や外国人材の雇用、また規制緩和を特別

に認める「国家戦略特区」の提案をいたしまし

た。これは成田空港周辺の 9 市町を対象とするも

のでこれには今現在匝瑳市は含まれておりませ

ん。この中で私が特にこれからの匝瑳市にとって

も重要な事は、土地利用の規制緩和です。このよ

うな成田空港周辺 9 市町にあります農地ですが、

この東総地域は有数の農業地域ですが、うまく土

地利用ができていないというところもあり、今現

在、農地を守るということには厳しい要件があり

ます。農地転用がなかなか難しく、全く使われて

いないところでも農転の許可が下りません。ま

た、これから銚子連絡道も伸びる予定ですので、

そのような中でも土地利用をする上でも、特区と

しての申請が許可されるということは匝瑳市の開

発にも大きく左右してくるような条件になってき

ます。 

 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

これは IC から半径 3km、国道と国道の交差点

から半径 3ｋｍ、空港ゲートと一般道の結節点か

ら半径 5ｋｍということで、対象の範囲としては

多古町や芝山町、横芝光町などには大きく関わっ

てきます。匝瑳市は騒音区域からも外れています

が自治体に加入要請をしています。しかしながら

加入できていません。やはり匝瑳市自体がもっと

魅力ある街になっていかなくてはならないと思う

ところであります。入れてもらえないなら入れて

もらえる市になっていかなくてはならないという

ことで、私が思ったことは「環境未来都市構想」

というものを匝瑳市自体も打ち立て、匝瑳市は今

まで何一つとして軸になるものがいまいち弱いと

思っていて、これからの子育て、高齢者問題、産

業、農業を「環境未来都市」ということを軸に繋

がっていけるプラットホームのようなものにな

り、先進的な取り組みが図られていくのではない

かと思っています。現在温室効果ガスの排出を正

味ゼロにするということで「カーボンニュートラ

ル」という取り組みにも非常に注目が集まってい

ます。菅首相も 2050 年までに「カーボンニュー

トラル」の実現を目指すという宣言をしていま

す。これからのビジネスにとっても大きな影響を

及ぼすと私自身も考えており、日本が実現を目指

す「カーボンニュートラル」にしっかり合致した

匝瑳市とし何かも提案できないかと考えておりま

す。 
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私も政策提言として議会で提言させていただき

ながらしっかりと繫栄する自治体、選ばれる自治

体へとなっていく事が必要であると思っておりま

す。イメージがしやすい、住みたいと思ってもら

えるようなこれからの物を実現していきたいと思

います。それには市民との対話が重要ではないか

と思います。今回熊谷知事が誕生されましたが、

知事は千葉市長時代から市民との対話を重要視し

てきたということです。一緒に政策を創り上げ、

うまくいかない事でもなぜうまくいかないのか、

どうしたらうまくいくかということも説明されて

おり、千葉市では大変評価され、今回の知事選で

は大勝されました。これから議会としても市民に

理解される議会作りをしていかなくてはダメだと

いうことで、議会改革でも市民との対話、情報発

信をしっかりとしていくということを進めていま

す。最後になりますが、これから大きく変わって

いく時代であります。コロナ禍だからこそ変わる

べき時なのかなと思いますので、皆さんにご指導

いただきながら我々議会もしっかり努めて参りま

すのでどうぞ宜しくお願い申し上げまして卓話と

させていただきます。ご清聴ありがとうございま

した。 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

宮内様、お忙しい中ありがとうございました。匝

瑳市といいますと農業以外には大きな産業もあま

りありません。私共からこういう町にした方が良

いのではないかという提案も思いつかないのです

が、飯倉の九十九里ホームの所を見ますと「福祉

のまち、介護のまち」と大きな看板があります。

そういう方向でどうでしょう？宮内さんにおかれ

ましては健康に留意しこれからもご活躍くださ

い。ありがとうございました。 

 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

◇井上 峰夫君 宮内議員卓話ありがとう 

ございます 

◇鵜澤 仁智君 写真をいただいて 

◇平野 正憲君 匝瑳市に住みたいと思われる町 

        作りを心掛けてほしいと思いま       

        す 

◇宇野佐太夫君 写真をいただいて 

        本日午後ワクチン 1回目接種 

        行って参ります 

◇小川不二夫君 宮内議員卓話ありがとう 

        ございます 

◇宇之沢文夫君 出席ご苦労様です 

◇鈴木 英人君 出席ご苦労様です 

        宮内議員卓話ありがとう 

ございます 

◇鵜澤 宜広君 情熱マックス 

        がんばれ宮内議員 

◇鈴木 淳一君 今日ワクチン 1回目打ってきま

した 

◇南  信好君 誕生祝をいただいて 

 
１５，０００円 

累 計 ５５８，５００円 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項 目 会員総数 出席数 出席率％ 

本日 

5/25 

 

39名 

 

25名 

 

69.4％ 

前回 

5/18 

 

39名 

 

23名 

 

65.7％ 

ニコニコボックス報告 ・・・鈴木親睦委員長 

 

謝 辞 ・・・宇之沢文夫会長 

出席状況報告 ・・・伊藤眞帆出席委員長 
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＊オンライン 1 名参加 

◎出席免除者数 6 名 
 
〇点  鐘  宇之沢文夫文夫会長 

 

🌸本日のお弁当🌸 「柿岡屋」 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 

 
 
 

 
 

 
 
 

 

例会風景 
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日 時 2021 年 5 月 27 日（木） 午後 6：00～ 会場：柿岡屋 

進 行 次年度幹事 鵜澤 宜広 

 

1.  開 会 

2. 会長挨拶（宇之沢文夫会長・川口京子次年度会長） 

3. 議長選出     定足数の確認      13／17 

4. 報告事項 2021－22 年度会長・幹事会報告 5／17 ホテルサンモールにて 

5. 議 題 

 

  1 号議案  2021－22 年度年間例会予定について  承認 

 

2 号議案  新年度予算案について   承認       

 

3 号議案  次年度役員表について   承認 

 

4 号議案  2021－22 年度 7 月例会予定  承認 

 

第 1 回  7 月 6 日（火）  通常例会（理事会） 

                新旧会長・幹事挨拶、担当理事・委員長計画発表 

 

第 2 回  7 月 13 日（火）  通常例会 

                神崎ガバナー補佐訪問・就任挨拶 

クラブ協議会 

 

第 3 回  7 月 20 日（火）  ガバナー公式訪問 

                10：00～10：45 会長・幹事懇談会 

                11：00～12：15 例会 30 分、クラブ協議会 45 分 

        

 

第 4 回  7 月 27 日（火）  通常例会 

                RI 会長メッセージ視聴 

               

 

6. 協議事項 

  ①今年度のニコニコについて→認定 NPO 法人テラルネッサンスへ寄付 

  ②次年度検討項目について  

  ③その他 

 
 

 
 

新旧理事会報告 
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第 8 グループ 


